



Yaoundé, le

DIRECTION GENERALE/HEAD OFFICE

**AVIS DE SOLICITATION A MANIFESTATION D'INTERET  
N°03/ASMI/FEICOM/DG/2024 DU 15 AVR 2024 POUR LA  
PRE-QUALIFICATION DES BUREAUX D'ETUDES TECHNIQUES ET D'INGENIERIE  
EN VUE D'ASSURER LES MAÎTRISES D'ŒUVRES DES TRAVAUX DE  
CONSTRUCTION DES PARCS D'ENGINS DE GENIE CIVIL ET D'HYDRAULIQUE  
DANS LES COMMUNES DE KOUTABA, MAROUA, MFOU ET TIKO.**

Le Directeur Général du Fonds Spécial d'Equipement et d'Intervention Intercommunale (FEICOM), Maître d'ouvrage, lance un Avis de Sollicitation à Manifestation d'Intérêt, à l'intention des Bureaux d'Etudes Techniques et d'Ingénierie ou groupement de Bureaux d'Etudes techniques (BET) du secteur du BTP et qui désirent participer à la pré-qualification en vue de la surveillance et du contrôle des travaux de construction des parcs d'engins de génie civil et d'hydraulique dans les Communes de Koutaba, Maroua, Mfou et Tiko.

Ces prestations seront supportées par le budget de fonctionnement du FEICOM Exercices 2024 et suivants.

**I-OBJET DE LA SOLICITATION**

Le présent avis de Sollicitation à Manifestation d'Intérêt vise la pré-qualification des entreprises devant participer à l'Appel d'Offres National Restreint relatif au suivi et contrôle des travaux de construction des parcs d'engins de génie civil et d'hydraulique dans les Communes de Koutaba, Maroua, Mfou et Tiko.

L'infrastructure à construire est un bâtiment plain-pied qui se développe sur une surface de 1792 m<sup>2</sup>.

**II. DESCRIPTION DE LA PRESTATION**

Globalement, les prestations à fournir dans le cadre du présent projet sont :

- **Mission 1 : DET- Direction de l'Exécution du Contrat de Travaux ;**
- **Mission 2 : OPC- Ordonnancement-Pilotage et Coordination du chantier ;**
- **Mission 3 : CCR - Contrôle de la conformité des réalisations ;**
- **Mission 4 : AOR – Assistance aux Opérations de Réceptions.**



### **3- Critères de qualification :**

Les critères de qualification sont les suivants :

- Etre un Bureau d'Etude Technique d'Ingénierie ou groupement de bureaux d'Etudes Techniques (BET) du secteur du BTP national disposant des Experts inscrits dans les différents ordres nationaux (Ordre National des Ingénieurs de : Génie Civil, Génie Electrique, Génie Rural Ordre National des Architectes, des Urbanistes du Cameroun.) ;
- Justifier des capacités administratives, techniques et financières requises notamment :
  - Présenter un dossier administratif conforme aux spécifications IV-1 ci-après ;
  - Avoir une bonne expérience dans les domaines de surveillance et de contrôle des bâtiments et des ouvrages de génie civil ;
  - Disposer du personnel compatible avec la prestation à réaliser.

### **4- Dossier de candidature :**

Au risque de voir son offre disqualifiée, le candidat doit présenter de la façon la plus claire et détaillée possible, les éléments suivants qui doivent être obligatoirement communiqués et feront l'objet de vérification.

Les candidats désireux de répondre au présent Avis de Sollicitation à Manifestation d'Intérêt, devront fournir les pièces ci-après en deux volumes.

#### ***4.1 Volume 1 (Dossier Administratif)***

La première partie comprendra les documents administratifs, en originaux ou en copie certifiées conformes, datées de moins de trois (03) mois et valables pour l'exercice budgétaire 2024 :

- une lettre de manifestation d'intérêt timbrée, datée et signée du candidat ;
- une copie de l'attestation de non redevance timbrée;
- un certificat de non faillite délivré par le greffe du Tribunal de Première Instance du lieu du siège social de l'entreprise ;
- une attestation de non exclusion des marchés publics délivrée par l'ARMP ;
- une copie de l'attestation d'immatriculation timbrée ;
- les statuts ou textes qui justifient l'existence du candidat ;
- l'accord de groupement, le cas échéant ;
- une autorisation de vérification des références ; cette autorisation dûment signée du Directeur Général de procéder à toutes vérifications jugées nécessaires, pour s'assurer de l'exactitude des informations relatives aux références présentées.

NB : Il est précisé que l'absence ou la non validité de l'une des pièces ci-dessus entraînera la non recevabilité de la candidature.

#### ***4-2 Volume 2 (Dossier Technique)***

##### ***4-2-1 Composition du dossier technique***

Le dossier technique devra comprendre :

###### ***4-2-1-1 La liste du personnel de réalisation***

Le personnel minimum nécessaire pour la réalisation de cette prestation est le suivant :

- les Experts (Architecte, Ingénieur génie civil, Ingénieur électricien, Ingénieur Génie Rural, Géotechnicien, Urbaniste);
- le personnel d'appui technique (technicien de génie civil, génie électrique, plomberie et sanitaire, climatisation, topographe) ;
- le personnel d'appui administratif

Le Bureau d'Etude Technique d'Ingénierie ou groupement de bureaux d'Etudes Techniques (BET) doit disposer d'Experts possédant des connaissances avérées dans le domaine de cette prestation (génie civil, Architecture, géotechnique BTP, etc.). A cet effet, le Bureau d'Etude Technique d'Ingénierie ou groupement de bureaux d'Etudes Techniques (BET) doit fournir :

- les Curricula Vitae de son personnel, datés et signés ;
- la copie conforme du diplôme certifiée par une autorité compétente ;
- la présentation de la composition de l'équipe compétente chargée de la réalisation des prestations et la définition des affectations proposées ;
- L'attestation d'inscription aux différents ordres.

#### **4-2-1-2 Les références en ce qui concerne les prestations similaires**

Le Bureau d'Etude Technique d'Ingénierie ou groupement de bureaux d'Etudes Techniques (BET) présentera les références tout en précisant la liste des domaines de sa spécialisation, de son expérience pour les prestations prévues dans le présent avis. Pour être validé, chaque référence en prestation de même nature et de même importance devra être justifiée par les éléments suivants :

- la copie de la première et dernière page du contrat ;
- le nom du Maître d'ouvrage ;
- le lieu d'exécution du projet ;
- le certificat de bonne exécution des services ou le procès-verbal de réception.

### **5. Critères d'évaluation et de sélection des bureaux d'études**

Après réception des offres, il sera procédé à leur évaluation au vu des critères suivants :

#### **5.1 Critères éliminatoires**

- Dossier administratif incomplet ou non conforme 48 heures après l'ouverture des plis;
- Note technique inférieur à 70/100.

#### **5.2 Critères essentiels**

- Personnel clé (sur 50 points) ;
- Les références du candidat pour les études techniques des projets ou de faisabilité des projets au cours des dix (10) dernières années (sur 40 points) ;
- Moyens logistiques et matériels (sur 10 points).

Seuls les candidats qui auront totalisé, à l'issue de l'évaluation, une note technique au moins égale à soixante-dix (70) points sur cent (100), seront retenus. Le Maître d'ouvrage se réserve le droit de ne pas retenir les entreprises qui, dans un contrat en cours avec le FEICOM/MINTP auront reçues notification d'une mise en demeure, d'un constat de carence ou d'une résiliation.

Dans le cas de groupement, pour que le groupement soit éligible, chacun des membres devra remplir au moins 40% minimum et le chef de file 60%.

**NB : Tout dossier comportant des fausses déclarations sera purement et simplement rejeté par la sous-commission compétente à tout moment pendant la procédure.**

#### **5.2.1 Critères d'évaluation du dossier technique**

Critères de notations des Consultants	Points Max
<b>1- Expériences acquises au cours des dix dernières années dans le domaine des BTP</b>	<b>40</b>
<b>1.1- Expérience dans la maîtrise d'œuvre des projets des BTP (suivi et contrôle des travaux des projets dans le domaine des BTP): 5pts/projet</b>	<b>20</b>
<b>1.2- Expérience dans les conditions similaires : expérience dans la surveillance et le contrôle des travaux de construction de bâtiment de type R+2 au moins : 5pts/projet</b>	<b>20</b>
<b>2- Aptitude spécifique au projet</b>	<b>50</b>

2.1- Évaluation du savoir-faire / des connaissances techniques spécifiques au projet pour la mise en œuvre des activités (Architecture; Ingénierie civile; Ingénierie électrique, Géotechnique, Ingénierie fluide; etc.): 5pts/domaine	15
2.2- Evaluation de la dotation en personnel du soumissionnaire disposant de ses propres collaborateurs par rapport aux missions prévues (Architecte; Ingénieur génie civil; Ingénieur génie électrique, Ingénieur fluide/ Génie Rural, Géotechnicien : (Diplôme certifié conforme, attestation d'inscription à l'ordre en cas d'existence, CV datée et signé) 5pts/expert (max 25 pts)	25
Ingénieur de Génie Civil : Chef de mission ( Bac +5 au moins), inscrit à l'ONIGC et disposant d'au moins dix (10) ans d'expérience ou un Ingénieur diplômé de formation Génie Civil (Bac+3 au moins) inscrit à l'ONIGC et disposant d'au moins quinze (15) ans d'expérience dans le domaine des travaux, des études et/ou du contrôle des travaux de construction des bâtiments et travaux publics. L'expert doit avoir exercé avec succès les fonctions de Chef de mission dans au moins un projet similaire ou de même envergure.	5
Architecte Manager : L'expert doit être inscrit à l'ONAC et ayant au moins quinze (15) ans d'expérience avérée dont dix (10) dans le domaine des travaux, études et/ou contrôle des travaux de construction de bâtiment. L'expert doit avoir exercé avec succès les fonctions d'Architecte Manager dans au moins un projet similaire ou de même envergure.	5
Ingénieur de Génie Electrique : ( Bac +5 au moins), inscrit à l'Ordre des Ingénieur de Génie Electrique et disposant d'au moins dix (10) ans d'expérience dans le domaine des travaux, des études et/ou du contrôle des travaux de construction des bâtiments et travaux publics.	5
Géotechnicien : ( Bac +3 au moins), inscrit à l'ONIGC et disposant d'au moins sept (7) ans d'expérience ou un Ingénieur diplômé de formation Génie Civil (Bac+3 au moins) inscrit à l'ONIGC et disposant d'au moins cinq (05) ans d'expérience dans le domaine de la géotechnique.	5
Ingénieur fluide/ Génie Rural : ( Bac +3 au moins), inscrit à l'Ordre des Ingénieur de Génie Rural et disposant d'au moins dix (10) ans d'expérience dans le domaine des travaux, des études et/ou du contrôle des travaux de construction des bâtiments et travaux publics.	5
2.3- Évaluation du personnel-clé disponible en permanence pour le contrôle et l'assistance de l'équipe du Projet par la société mère	10
Directeur technique/Directeur de projet 5pts	5
Autres postes de supervision (Chef de département, responsable exploitation; responsable des offres; etc.): 2,5pts/expert	5
<b>3. Evaluation des moyens matériels</b>	5
<b>3.1 Equipements de mesure et de contrôle/ Logiciels des BTP (structure, architecture etc.)</b>	2,5
Equipement de mesure et contrôle (scléromètre, détecteur des armatures, presse et moules Proctor, densitomètre) 0.25 pt/équipement	1, 25
Logiciels BTP (Robot, Autocad ou équivalent, Covadis, Macao, micro piste, etc.) 0.25 pt/équipement	1, 25
<b>3.2 Equipements roulants/bureautiques</b>	2,5
Véhicule de liaison (Pick-up)	1, 25
Ordinateur complet/scanner/table traçante/ appareil photos/ photocopieur 0.25pt/équipement	1, 25
<b>4- Spécificité par rapport au Projet des documents de candidature, leur forme et l'exhaustivité de leur contenu</b>	5
Actualisation des documents : 1,5 pts	1,5
Respect de la structuration : 2 pts	2
Exhaustivité du dossier de pré qualification : 1,5 pts	1,5
<b>NOTE TOTALE</b>	<b>100</b>

## 6. Dépôt des dossiers

Les offres devront parvenir sous plis fermé; scellés et sans aucun renseignement sur le Bureau/Cabinet d'études techniques et d'Ingénierie au Service des Marchés et Approvisionnements, porte 11, poste 217, sis à l'ancien siège du FEICOM, au quartier Mimboman au lieu-dit derrière les Sapeurs-Pompiers, rue 4.561, située dans la Commune de Yaoundé IV, au plus tard le 14 MAI 2024 à 14 heures, heure locale. Passé ce délai, aucune offre ne peut être acceptée, modifiée ou retirée. Les offres seront établies en cinq (05) exemplaires, dont un (01) original et quatre (04) copies, et rédigées en français ou en anglais. Chaque offre constituée en une enveloppe unique portera la mention :

**« AVIS DE SOLICITATION A MANIFESTATION D'INTERET N°003 /ASMI/FEICOM/DG/2024  
DU 15 AVR 2024 POUR LA PRE-QUALIFICATION DES BUREAUX D'ETUDES  
TECHNIQUES ET D'INGENIERIE EN VUE D'ASSURER LES MAÎTRISES D'ŒUVRES  
DES TRAVAUX DE CONSTRUCTION DES PARCS D'ENGINS DE GENIE CIVIL  
ET D'HYDRAULIQUE DANS LES COMMUNES DE KOUTABA, MAROUA, MFOU ET TIKO.»**

*« A n'ouvrir qu'en séance de dépouillement »*

### 6.1 Acquisition des documents relatifs à cette Manifestation d'Intérêts :

La description exhaustive des prestations concernées sera précisée dans le Dossier d'Appel d'Offres National Restreint à l'issue de la phase de pré-qualification.

### 6.2 Publication des résultats

Les entreprises retenues à l'issue de cette évaluation seront consultées pour l'Appel d'Offres National Restreint relatif à la maîtrise d'œuvre des travaux de construction des parcs d'engins de génie civil et d'hydraulique dans les Communes de Koutaba, Maroua, Mfou et Tiko conformément au Décret du 20 juin 2018 portant Code des Marchés Publics du Cameroun.

Yaoundé, le 15 AVR 2024

Le Directeur Général du FEICOM



### Ampliations :

- ARMP (pour publication et archivage)
- AFFICHAGE (pour information)



Yaounde, on

HEAD OFFICE/DIRECTION GENERALE

**SOLICITATION NOTICE FOR THE EXPRESSION OF INTEREST**

No. 001/ASMI/FEICOM/DG/2024 OF 15 AVR 2024 FOR THE PRE-QUALIFICATION OF TECHNICAL/ENGINEERING RESEARCH CONSULTANCIES FOR THE MONITORING AND CONTROL OF THE CONSTRUCTIONS WORKS OF THE CIVIL ENGINEERING AND HYDRAULIC EQUIPMENTS PARKS IN THE MUNICIPALITIES OF KOUTABA, MAROUA, MFOU AND TIKO.

The General Manager of the Special Council Support Fund for Mutual Assistance (FEICOM), hereby launches a solicitation notice for the purpose of recruiting a Technical/Engineering Research Consultancy desiring to participate in the pre-qualification for the services indicated herein-above, on funding of the investment budget of the Special Council Support Fund for Mutual Assistance (FEICOM) for the 2024 and subsequent financial years.

**1- Purpose:**

This solicitation notice for the expression of interest shall concern the pre-qualification of technical and engineering consulting offices/firms to participate in a Restricted National Invitation to tender for the monitoring and control of the constructions works of the civil engineering and hydraulic equipments parks in the municipalities of Koutaba, Maroua, Mfou and Tiko.

The technical and engineering consulting office/firm interested by the services mentioned above shall have established references in the field of building and public works.

**2- Participation and origin:**

This solicitation notice targets technical and engineering consulting office/firm established in Cameroon and having the technical and the financial resources to enable them to tender for the monitoring and control of the constructions works of the civil engineering and hydraulic equipments parks in the municipalities of Koutaba, Maroua, Mfou and Tiko. In addition, candidates must provide all information justifying their qualifications and references in minimum two storey building constructions, as well as appropriate documents attesting to their experience in this field.

**3- Nature of the services:**

Overall, the services to be provided as part of this project are:

- Mission 1 DET: Management of the Execution of the contracts of Works;
- Mission 2 OPC : Scheduling, steering and Coordination of works ;
- Mission 3 CCR: Supervision of the conformity of realizations;
- Mission 4 AOR: Assistance to acceptance operations.

#### **4- Funding:**

These services shall be funded by the investment budget of the Special Council Support Fund for Mutual Assistance (FEICOM) for the 2024 and subsequent financial years.

#### **5-Qualification Criteria :**

Qualification criteria shall include:

- Be a National technical and engineering consulting office/firm, having experts registered in different national orders (National Order of Civil Engineers, National Order of Architects of Cameroon, National Order of Electrical Engineers);
- Show proof of required administrative, technical and financial capacities, in particular:
  - Present an administrative file compliant to specifications IV-1 here-below;
  - Have good experience in the field of monitoring and control of buildings and civil engineering structures;
  - Have staff compatible with the service to render.

#### **6- Application folder:**

Candidates desiring to answer to this Solicitation Notice for Expression of Interest shall submit the following documents in one single volume.

##### ***V-1 First part (Administrative File)***

The first part shall comprise administrative documents, in originals and certified true copies, dated not more than three (03) months and valid for 2024 financial year:

- One stamped dated and signed letter for expression of interest;
- A certificate of solvency issued by the Registrar of the Court of First Instance of the place of the headquarters of the enterprise;
- An attestation of non-exclusion from public contracts issued by ARMP;
- A certified copy of the tax-payer's card;
- An attestation of non-indebtedness;
- An attestation of submission issued by NSIF;
- A location plan signed on honour, indicating the council, the district and the said place;
- A bank attestation

**NB:** It is specified that each bidder has 48 hours to complete his file. After that, the absence or non-validity of one of the documents above shall entail the outright rejection of the application.

##### ***V-2 Second part (Technical File)***

###### ***V-2-1 Composition of the technical file***

The technical file shall comprise:

###### ***V-2-1-1 The staff list for the realization***

The minimum required staff list for the realization of this service shall be as follows:

- Experts (Architects, Civil Engineer, Electrical Engineer, Fluid Engineer, Geotechnician);
- Technical support staff (civil engineering technician, electrical engineering, plumbing and sanitary, topography);
- Administrative support staff.

The technical and engineering consulting office/firm shall have experts with proven knowledge in this field of work (civil engineering, architecture, geotechnics, Building construction, etc...). In this regard, the technical and engineering consulting office/firm or joint-venture should provide:

- the Curricula Vitae of its staff, dated and signed;
- the true copy of the certified certificate by the competent authority;
- the presentation of the composition of the competent team in charge of the realization of the services and defining the postings proposed;
- Registration attestation to the different orders.

#### **V-2-1-2 References as concerns similar services**

The technical and engineering consulting offices/firms shall present the references while specifying the list of fields of its specialization, its experience for the services earmarked in this notice. In order to be validated, each reference in the service of the same nature and same importance shall be justified by the following elements:

- Copy of the first and last page of the contract;
- The name of the Contracting Authority;
- The place of execution of the project;
- The certificate of proper execution of services or the minutes provisional works.

#### **V-2-2 Evaluation criteria of the technical file.**

Scoring criteria for Consultants	Max Points
1- Experience acquired in the course of the last ten years in the field of building and public works sector (BTP)	40
1.1- Experience as company in charge of project management of building and public works (studies, monitoring and control of works in the field of buildings and public works): 5pts/project	20
1.2- Experience in similar conditions : experience in monitoring and control of a two storey level building construction minimum : 5pts/project	20
2- Specific aptitude for project	50
2.1- Evaluation of technical know-how /project-specific technical knowledge for the implementation of activities (Architecture, Civil engineering, Electrical engineering, Geo-technique, Fluid engineering;etc.): 5pts/field	15
2.2- Evaluation of the tenderer's staff with its own staff having at least 3 years of experience with respect to the planned missions	25
Architect, Civil Engineer; Electrical Engineer, Fluid Engineer; Geo-technician : (Certified diploma, certificate of registration in the order if it exists, CV dated and signed) 5pts/expert	25
2.3- Assessment of the key personnel permanently available for monitoring and support of the project team by the parent company	10
Technical Director/Project Director : Civil engineer with at least 5 years of practical experience 5pts	5
Other supervision posts (Head of department; Operations manager; Tender manager; etc.): 2.5pts/expert	5
3. Evaluation of material resources	5
3.1 Measurement and control equipment / Construction software (structure, architecture etc.)	2.5
Measuring and control equipment (sclerometer, reinforcement detector, Proctor press and molds, densitometer) 0.25 pt/equipment	1.25
Computer Aided Design software (Robot, Autocad or equivalent, Covadis, Macao, micro piste, etc.) 0.25 pt/equipment	1.25
3.2 Rolling/office equipments	2.5
Liaison vehicle (Pick-up)	1,25
Complete computer/scanner/plotter/camera/0.25pt photocopier/equipment	1,25

<b>4-Specificity in relation to the draft applications, their form and exhaustiveness of their content</b>	<b>5</b>
Updating documents: 1.5 pts	1.5
Compliance with order of arrangement: 2 pts	2
Exhaustiveness of pre-qualification folder: 1.5 pts	1.5
<b>TOTAL SCORE</b>	<b>100</b>

### V-2-3 Eliminatory criteria

- Non-compliant administrative or technical document ;
- Incomplete file 48 hours as of the date of submission ;
- False declaration or forged document;
- Technical score inferior to 70 points on 100.

### Submission of bids

Bids shall be submitted in closed and sealed envelopes and without any information on the technical and engineering consulting office/firm to the Department of Mobilization of Financial Resources, Expenditure and Accounting of FEICOM (Contracts and Supplies Service), Room 11 Extension 217, located at the former Head Office of FEICOM in YAOUNDE - Mimboman, latest, on 14 MAT 2024 at 2:00 p.m. prompt. After this deadline, no bid may be accepted, modified or withdrawn. Bids shall be issued in six (06) copies, including one (01) original and five (05) copies, and drafted in English or in French. Constituted in a single envelope, each bid shall be labelled:

« SOLICITATION NOTICE FOR THE EXPRESSION OF INTEREST No. 002 /ASMI/FEICOM/DG/2024  
OF 15 AVR 2024 FOR THE PRE-QUALIFICATION OF TECHNICAL/ENGINEERING RESEARCH  
CONSULTANCIES FOR THE MONITORING AND CONTROL OF THE CONSTRUCTION WORKS OF THE  
CIVIL ENGINEERING AND HYDRAULIC EQUIPMENTS PARKS IN THE MUNICIPALITIES OF  
KOUTABA, MAROUA, MFOU AND TIKO.

TO BE OPENED ONLY DURING THE OPENING SESSION »

### 5. Acquisition of documents relating to this expression of interest:

The exhaustive description of the services concerned shall be specified in the Restricted Invitation to tender at the end of the pre-qualification phase.

### 6. Publication of results

The publication of the Restricted National Invitation to tender shall serve as the results of this solicitation Notice for the expression of interest.

Yaounde, on 15 AVR 2024



The General Manager of FEICOM  
Contracting Authority

*Philippe Camille Okoa*  
REGISTRAT HORS-HIERARCHIE

C.c :

- ARMP (for publication and filing)
- BILLBOARD (for information)